

Symposium

„Macho, Märchenprinz, oder...?“

Politische und praktische Ansätze der Männerveränderung

20. und 21. November, Kulturzentrum bei den Minoriten

Frauenbewegung und feministischer Diskurs haben eine Veränderung weiblicher Lebensentwürfe eingeleitet und kaum einen Gesellschaftsbereich unberührt gelassen. Diese Veränderungen sind für Männer nicht ohne Auswirkung geblieben.

Sowohl im Privatleben wie im Beruf sehen sich zunehmend mehr Männer mit Anforderungen konfrontiert, die ihr männliches Selbstbild und ihre Lebensorganisation in Frage stellen. Medien und Werbung setzen als Standards aktuell wieder (Super-)Männerbilder, denen die wenigsten Männer entsprechen (können). Gleichzeitig steht es um das Image der Männer nicht zum Besten. Mit einem Wort: Mann-Sein und Männlichkeit sind in Diskussion.

Ein Teil der Männer hat begonnen, sich neu zu orientieren. Für sie gewinnen Partnerschaft, Familie und Freundschaften gegenüber dem Beruf an Bedeutung. Sie sind auf der Suche nach Lebensformen, die es

SAFT – Referat für sanfte, alternative und friedliche Technik

Was ist eigentlich das SAFT-Referat?

Wir wehren uns gegen die „Größer-, Schneller-, Teurer-Ideologie“ und setzen uns für eine menschen- und umweltgerechte Technik ein. Wir beschäftigen uns mit Klima, Alternativen Energien, Verkehr und Technikfolgenabschätzung.

Zum Beispiel haben wir letztes Jahr eine Exkursion nach Gleisdorf zur SOLAR '98 organisiert.

Das Referat besteht zur Zeit leider nur aus drei Leuten. Wenn auch du dir um unsere ökologische Zukunft Gedanken machst, dann schau doch 'mal bei SAFT vorbei - wir stehen jederzeit für weitere Themen offen.

Wir treffen uns:

**jeden Dienstag
ab 20 Uhr**

in der ÖH, Rechbauerstr. 12.

Komm einfach vorbei, schick' uns ein e-mail (SAFT@oeh.tu-graz.ac.at) oder ruf bei Bernd (82 42 50) an.

• Bernd, Günther und Mike

erlauben, einen Ausgleich zwischen diesen Lebensbereichen herzustellen.

Hier ergeben sich auch für die Politik neue Aufgaben. Es geht um Maßnahmen, welche die Neuorientierung von Männern unterstützen und deren Umsetzung in der alltäglichen Lebenspraxis fördern. Die Ansatzpunkte dieser Maßnahmen liegen sowohl in der Person jedes einzelnen Mannes selbst als auch in den vom

Geschlecht wesentlich mitbestimmten Gesellschaftsstrukturen.

Das Symposium will dazu beitragen, die Problematik der erforderlichen Neuorientierung von Männern zu erhellen und politische wie praktische Ansätze dazu aufzuzeigen.

Anmeldung:

Kulturzentrum bei den Minoriten, Mariahilferplatz 3, 8020 Graz, Tel.: 0316/713170-0.

Fahrräder - Fahrräder - Fahrräder



Wer erinnert sich noch an die vorletzte Ausgabe, in der berichtet wurde, daß in einer Untersuchung des Verkehrsclubs Österreichs über die Mobilität von Studierenden jede der TU Graz an einsamer Spitze lagen?

Wie um diese Leistung zu belohnen, hat die Bank Austria nun der TU acht Fahrräder zur Verfügung gestellt. Rektor Killmann hat sie der HTU übergeben, wo sie nun von Studierenden semesterweise gegen ein geringes Entgelt verliehen werden.

InteressentInnen wenden sich an Renate Kandlbauer, Tel.: (0316)873-5111